
 

Presidencia de la República 
 

Fecha: 22 de junio de 2021  
 
Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera 
Echenique, da inicio a la vacunación contra el COVID-19 en menores 
de 18 años. 
 

 
Muy buenos días, señor Ministro, señora Ministra, señora Seremi, señor 
Director: 
 
Ayer celebramos el Día Nacional de nuestros Pueblos Indígenas y hoy 
empezamos a vacunar a los niños, a los jóvenes de nuestro país entre 
12 y 17 años. 
 
¿Por qué esto es tan importante? Porque todos necesitamos protección 
frente al coronavirus y vamos a empezar hoy día vacunando a los niños 
del Sename, de los Centros Colaboradores, de los Centros de Atención 
de Salud y los niños con comorbilidades especiales. 
 
Pero el objetivo es vacunar a todos los niños y jóvenes entre 12 y 17 
años, porque ya tenemos una vacuna que está aprobada para poder 
cumplir ese rol y, por supuesto, cuando tengamos la vacuna apropiada 
vamos a vacunar también a los niños menores de 12 años, porque todos 
tenemos que protegernos de esta pandemia. 
 
Las vacunas han demostrado que son seguras y que son eficaces. Y 
eso es muy importante porque, por ejemplo, una persona que tiene su 
proceso de vacunación completa tiene menos de 1/3 de posibilidades 
de contagiarse y menos de 1/10 de posibilidades de tener que 
hospitalizarse que una persona que no se ha vacunado. Y, por tanto, la 
vacuna es segura, la vacuna es eficaz, la vacuna nos protege contra 
esta pandemia. 
 



 
Hoy ya superamos los 12 millones de personas vacunadas.  ¿Qué 
significa esto? Bueno, además de que hemos cumplido nuestro 
compromiso de vacunar durante este primer semestre a toda la 
población objetivo que quiera vacunarse, es decir, unos 15 millones de 
personas, hemos también logrado otro hito muy importante porque ya 
tenemos cerca de 10 millones de personas con su proceso de 
vacunación completo. Y para que la vacuna sea plenamente eficaz, 
tenemos que completar el proceso de vacunación.  
 
Sin embargo, aún tenemos cerca de 2 millones de personas rezagadas.  
¿Qué significa esto? Personas que pudieron haberse vacunado y que 
no lo han hecho. Esto significa un riesgo no solamente para la salud y 
la vida de esas personas que no se han vacunado pudiendo haberse 
vacunado, sino que también significa un riesgo para todos los que lo 
rodean, sus familias, sus seres queridos, sus compañeros de trabajo, 
sus compañeros de estudio, su comunidad. 
 
Por eso lo quiero decir en forma muy clara: la vacuna es voluntaria, pero 
todos tenemos una obligación moral de vacunarnos porque no 
solamente protegemos nuestra salud, si no nos vacunamos estamos 
poniendo en riesgo la salud de los seres que más queremos, nuestras 
familias, nuestros seres queridos, nuestros compañeros de trabajo, 
nuestra comunidad. Y por eso es tan importante que todos nos 
vacunemos. 
 
Quiero hacer un llamado a esos 2 millones de personas que están 
rezagadas y también a los jóvenes que ahora tienen la oportunidad de 
vacunarse a que lo hagan, porque la vacuna es el instrumento más 
poderoso que tenemos, junto con los cuidados personales. El lavado de 
manos, el distanciamiento físico, el evitar aglomeraciones, el usar 
mascarillas, el ventilar los lugares cerrados, junto a la vacuna, son los 
instrumentos más poderosos para poder combatir y superar esta 
pandemia. 
 
Como Gobierno hemos establecido incentivos y vamos a seguir 
poniendo incentivos muy importantes para las personas que se vacunan 



 
y, por supuesto, vamos a seguir tratando de convencer y de presionar a 
los que aún no se han vacunado para que lo hagan.  
 
Estamos, además, analizando y realizando muchos estudios científicos 
para ver si es necesario, si es conveniente una tercera dosis de vacuna. 
Cuando tengamos terminados esos estudios vamos a tomar, como 
siempre lo hemos hecho, la decisión que mejor protege la salud y la vida 
de todos nuestros compatriotas.  
 
Esa decisión la vamos a tomar pronto porque, como Gobierno, estamos 
siempre atentos a no solamente hacernos cargo de los problemas de 
ahora, sino que anticiparnos para poder prepararnos hoy para enfrentar 
los problemas del mañana. Así lo hicimos cuando compramos 
tempranamente los respiradores que nos han permitido salvar muchas 
vidas. Así lo hicimos cuando compramos tempranamente las vacunas 
que nos han permitido asegurarles a todos los chilenos que van a tener 
la vacuna que necesitan para proteger su salud y su vida.  
 
Quisiera, también, terminar estas palabras con un mensaje de 
optimismo, de esperanza porque gracias al esfuerzo, al aporte, al 
compromiso de todos los chilenos hemos logrado grandes cosas. Es 
verdad, hemos sido golpeados por duras adversidades, yo creo que 
nunca antes en la historia nuestro país había tenido que enfrentar tantos 
desafíos, tantas adversidades, pero, una vez más, los chilenos hemos 
demostrado que somos capaces de unirnos para enfrentar esas 
adversidades.  
 
Hoy día, muy pocos países en el mundo pueden decir que han logrado 
lo que Chile ha logrado. Hoy día Chile está entre los tres países del 
mundo que ha logrado vacunar a un mayor porcentaje de su población. 
Hoy día Chile está entre los pocos países del mundo en que su 
economía está creciendo, estamos recuperando los empleos, los 
contagios están disminuyendo.  
  
Y, por lo tanto, a pesar de todos los problemas, el esfuerzo, el sacrificio 
de todos los chilenos y chilenas no ha sido en vano. Sé que el sacrificio 
ha sido grande, pero también ha sido un sacrificio que ha tenido sentido 



 
porque nos ha permitido enfrentar como país una de las pandemias 
sanitarias peores de los últimos 100 años con unidad, con solidaridad y, 
lo más importante, poniendo siempre la protección de la salud y la vida 
por delante.  
 
Por eso, quiero compartir con todos ustedes nuestra firme convicción, 
yo sé que en esto interpreto el trabajo esforzado, sacrificado, 
permanente que ha hecho el Ministro de Salud, el equipo de Salud de 
que juntos vamos a lograr superar esta pandemia, vamos a lograr 
proteger nuestra salud y nuestras vidas, vamos a lograr recuperar los 
empleos que hemos perdido, vamos a lograr reactivar nuestra economía 
y vamos a lograr volver a vivir nuestras vidas en plenitud. 
 
Con el esfuerzo, con el compromiso, con la unidad de todos los chilenos 
lo vamos a lograr.  
 
Muchas gracias. 


